

Título: Volvió a la elipse del Parque O'Higgins: Parada Militar estuvo marcada por emotivo homenaje a víctimas de la pandemia y la "primera línea" de la salud

CINTHYA CARVAJAL

Eran pasadas las 11 de la mañana y en la elipse del Parque O'Higgins se volvió a escuchar el clarín que anunciaba el inicio de la tradicional ceremonia que rinde un homenaje a las Fuerzas Armadas de Chile. "General de la Cerda (Cristóbal) está autorizado para iniciar esta gran Parada Militar año 2021 en homenaje a las Glorias del Ejército, y a todos los hombres y mujeres que han perdido la vida por el covid-19, y a los que han entregado lo mejor de sí mismos para combatir la pandemia y proteger nuestra salud y nuestras vidas". Con estas palabras, el Presidente de la República, Sebastián Piñera, dio inicio a su última Parada Militar como jefe de Estado.

Una ceremonia mucho más austera que las anteriores —costó \$218 millones— y más sobria, en la que no se vieron, por ejemplo, tanques. El aforo fue reducido a un total de 6.510 efectivos, un 30% menos, de efectivos del Ejército, Armada, Fuerza Aérea, Carabineros y PDI, que desfilaron.

Esta Parada Militar también estuvo marcada por el sentido homenaje a las más de 37 mil personas fallecidas por el covid-19, y a todo el personal médico que ha combatido la pandemia.

La bandera nacional fue transportada por soldados del Ejército, quienes estuvieron acompañados de médicos, enfermeras, matronas, paramédicos, kinesiólogos, auxiliares, camilleros, administrativos, personal de aseo, bomberos, Cruz Roja, transporte público, municipales, reponedores de 18 supermercados, cajeros, personal de las Fuerzas Armadas de Orden y Seguridad.

Y antes de comenzar el desfile, se pidió un minuto de silencio por todos los muertos producto de este virus. Además, como símbolo del luto que se vive en nuestro país, todos los estándares de combate de las Fuerzas Armadas de Orden y Seguridad lucían crepones negros. Esto no fue el caso de 2011, año en que se hizo por el duelo nacional por los 21 compatriotas fallecidos en el accidente aéreo del Casa 212, que se cayó en el archipiélago de Juan Fernández. Los crepones negros también se habían usado en 1970, bajo la presidencia de Salvador Allende, cuando se rindió homenaje al asesinado comandante en jefe del Ejército, René Schneider.

Entre los invitados se destacó la labor realizada durante la pandemia de Solange Rivas, enfermera y encargada de la gestión de vacunas; Sebastián Ugarte, médico jefe de la UCI en la Clínica Indisa; Ingrid Docman, comandante de escuadrilla y piloto de avión Hercules C-130, que ha realizado evacuaciones aeromédicas de pacientes complicados con covid-19. También a Luis Medina, auxiliar de sanitización de la Municipalidad de Conchalí; a Emilia Celis, hija de un funcionario del Ejército que falleció cuando cumplía labores de control en estado de excepción; y Brayan Castillo, funcionario del Ejército que sufrió la amputación de sus extremidades inferiores tras un control de toque de queda en Curicó.

Así retornó la Parada Militar al Parque O'Higgins, luego de que el año pasado el covid-19 obligara a reemplazarla por una sencilla ceremonia con apenas 50 asistentes, en la Escuela Militar, en Las Condes. Eso sí, el protocolo contempló el uso obligatorio de mascarilla quirúrgica, registro de invitados, exigencia de pase de movilidad con esquema de vacunación completa, realización de tests rápidos para covid-19, sanitización de espacios, distanciamiento físico de un metro de las autoridades presentes, controles de temperatura, prohibición de consumo de alimentos, supervisión sanitaria permanente y señalética de prevención sanitaria, entre otras medidas. Solo algunos integrantes de las bandas que tocaban instrumentos de viento no portaban su mascarillas. Hasta el pie de cueca se bailó con mascarilla.

Presidente Piñera: "Cuidemos nuestra patria"

El origen de la Parada Militar se remonta al 12 de febrero de 1817, cuando el Director Supremo Bernardo O'Higgins, ofreció un desfile en homenaje a todos los chilenos que obtuvieron el triunfo en la batalla de Chacabuco. En 1896, el Presidente Jorge Montt estableció, por una orden gubernamental, que el desfile militar se realizaría en el Parque Cousiño (actual Parque O'Higgins). En 1915, bajo la presidencia de Ramón Barros Luco, por Decreto Supremo se declaró feriado legal el 19 septiembre y "Día de las Glorias del Ejército", por todos los compatriotas que entregaron su vida al servicio del país. Esta decisión tuvo como finalidad ofrecer un acto republicano que simbolizara la unión nacional, a través de un desfile militar.

"Nuestras Fuerzas Armadas y de Orden y Seguridad han demostrado su gallardía, pero también su compromiso. Un día como hoy, en que celebramos las glorias del Ejército de Chile, es bueno que todos los chilenos valoremos, respetemos y queramos a nuestros signos patrios. (...) Tenemos un gran país, Dios nos ha bendecido con un gran país, cuidemos nuestra patria", fueron las palabras del Presidente Piñera al cerrar su última Parada Militar.

El jefe de Estado, además, hizo un reposo a su periferio como autor de gobierno y destacó el trabajo de las Fuerzas Armadas, Carabineros y la Policía de Investigaciones (PDI).



Cinco Halcones de la Fuerza Aérea volaron durante el desfile de la Parada Militar.

Volvió a la elipse del Parque O'Higgins: Parada Militar estuvo marcada por emotivo homenaje a víctimas de la pandemia y la "primera línea" de la salud

Desfilaron 6.510 efectivos de las ramas de las Fuerzas Armadas, Carabineros y la PDI, un 30% menos de lo habitual. Además, fue más austera, hubo estrictas medidas sanitarias y estuvo acompañada de simbolismos.

66 Un día como hoy, en que celebramos las glorias del Ejército de Chile, es bueno que todos los chilenos valoremos, respetemos y queramos a nuestros signos patrios. (...) Tenemos un gran país, Dios nos ha bendecido con un gran país, cuidemos nuestra patria".

SEBASTIÁN PIÑERA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

66 Las FF.AA. han trabajado en forma ininterrumpida, realizando más de 220 millones de fiscalizaciones en los controles sanitarios; trasladando insumos y vacunas hasta lugares remotos".

BALDO PROKURKA
MINISTRO DE DEFENSA

66 Hay que reactivar el país y hay que volver a la normalidad. Hay que dar certeza de que todo está volviendo a funcionar. Me parece razonable (que la Parada) fuera acotada".

ALEJANDRO GUILLER
SENADOR



En la ceremonia participaron invitados del área de la salud y del Ejército que han realizado diversos labores en la pandemia.



De los 398 efectivos de la PDI que desfilaron ayer, 194 eran mujeres.



También desfilaron diversos caninos, algunos de ellos también han realizado trabajos durante la pandemia.



En el Ejército desfiló un total de 3.074 efectivos de la institución.



El club de huasos Gil Letelier le regaló al Presidente de la República un cachao y una chicha, porque no se pudo realizar el tradicional brindis.



Parte del Grupo de Operaciones Policiales Especiales de Carabineros (GOPE) que participó en la Parada.



El grupo de la Armada que participó en la Parada Militar fue de 944.

"Nuestras Fuerzas Armadas están preparadas para defender nuestra soberanía, nuestra integridad territorial, porque es fundamental para la libertad", expresó.

Respecto de su manejo como Presidente tras las últimas crisis, aseguró que "uno cuando asume la Presidencia sabe que no hay alivio, que va a ser duro y a nosotros nos ha tocado especialmente difícil. La primera vez nos tocó un terremoto, devastador, 11 días antes de asumir. Ahora nos han tocado las crisis políticas, la pandemia, la crisis económica, la crisis social".

En relación con la situación política del país, indicó que "hemos logrado encauzar la crisis política a través de nuestra democracia, del Estado de Derecho, de una Convención Constitucional, que esperamos que llegue a un buen puerto,

y buen puerto es una buena Constitución para Chile, que recoja nuestros valores, nuestras tradiciones".

En la ceremonia participaron, además, el ministro de Defensa Nacional, Baldo Prokurka, y diversas autoridades del Poder Legislativo, Judicial y los comandantes en jefe de las ramas de las Fuerzas Armadas y directores de Carabineros y la PDI. Entre los invitados se vio poca presencia de autoridades de la oposición.

La Parada Militar se desarrolló en total normalidad, pese a que en las cercanías se produjeron desórdenes, en el sector de Av. Matta con Santa Rosa, que concluyeron con 26 detenidos y una carabinero lesionada. La ceremonia finalizó con un récord de 33 puntos de rating en televisión, aunque el acto no contó con público en el recinto.